Un congreso en Granada intentará implicar a las religiones en defensa del medio ambiente

El Centro Unesco de Andalucía en Granada acogerá en marzo el primer Congreso Internacional de Ecología y Religiones celebrado en España, que propone reunir a las religiones para luchar por una sociedad sostenible y lograr una mayor implicación de los creyentes en la defensa del medioambiente.

El presidente del Comité Organizador, Federico Velázquez de Castro, ha considerado hoy en rueda de prensa que la lucha contra la crisis ambiental, manifestada desde el cambio climático hasta la pérdida de la biodiversidad, ha sido una responsabilidad "abandonada" por la Iglesia y que "debería retomar" para difundirla entre los creyentes.

Para Velázquez de Castro, que también preside la Asociación Española de Educación Ambiental en Andalucía, las iglesias han perdido fieles porque se han ocupado de actividades que suscitan "rivalidades", en lugar de comprometerse con otros asuntos como la protección del patrimonio y las especies o la búsqueda de una "vertiente espiritual, que es consustancial a todo ser humano".

El encuentro también pretende abrir un espacio de reflexión entre los representantes de distintas religiones (cristianismo, judaísmo, islam, mormonismo, hinduismo y budismo), cuyos textos sagrados recogen referencias a la defensa del entorno, lo que demuestra, a juicio del experto, que las religiones "no están tan enfrentadas como parece".

En el caso del cristianismo, la Biblia expresa en el Génesis que el ser humano debe "señorear sobre la creación", que para el presidente del Comité Organizador significa "cuidar y mejorar las condiciones del patrimonio que creó Dios".

El Corán también contiene suras sobre la defensa del medio ambiente, una de las cuales habla del pájaro que testifica en el día del juicio final sobre la persona que lo mató, mientras que las religiones primitivas muestran un sentimiento cercano con las especies animales y consideran a la Tierra como a su madre.

El jefe indio Seattle de la tribu Suwamish escribió en 1885 una carta al presidente de Estados Unidos como contestación a la propuesta de venta de sus tierras, que ocupan ahora el Estado de Washington, en la que decía que las tribus "no eran dueñas de la tierra, sino que la tierra era la dueña de los

"El materialismo y el consumismo ha provocado el abandono del sentido divino del mundo que nos rodea, las plantas y los árboles, que permiten que los seres humanos puedan vivir", ha expresado Velázquez de Castro, quien ha añadido que las religiones occidentales "deberían aprender de las orientales, que apuestan por una visión más integradora de la vida".

El respeto a la naturaleza, los derechos humanos, la justicia económica y la paz serán otros aspectos que se abordarán en el Congreso, que se celebrará del 4 al 6 de marzo en la Escuela Universitaria de Arquitectura Técnica de la Universidad de Granada.

El encuentro será inaugurado por el co-presidente del Grupo de Alto Nivel de Naciones Unidas por el Diálogo de Civilizaciones, Federico Mayor Zaragoza, y contará con la presencia de especialistas en ámbitos como la teología, la historia, la filología y la biología.



El presidente del comité organizador del l Congreso Internacional de Ecología y Religiones, Federico Velázquez, durante la presentación de este evento, en el que se tratarán las visiones que, desde las diferentes confesiones, se tiene de la ecología y del calentamiento global. - EFE

© Diario Público.

Calle Caleruega nº 102, 1ª planta. Madrid 28033. Teléfono: (34) 91 8387641 Mediapubli Sociedad de Publicaciones y Ediciones S.L.

12/02/2008 8:51 1 de 1